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“Sube a minube”: tragedia del programa 
til Nubeluz llega al streaming 

ESTRENO. La película, disponible en Amazon Prime, cuenta la historia del exitoso progra infantil peruano. 

comienzos de los años 
noventa, “Nubeluz” irra- 

dió su encanto desde 

ma para toda Latinoamérica. 
Conducido por dos jovencitas, 
Almendra Gomelsky y Mónica 
Santa María, se tomaba por 
cuatro horaslas pantallas dete- 
levisión con un mundo particu- 
lar que fascinaba a las audien- 

cias. Todose detuvo dramática- 

mente con el suicidio de Móni- 

ca en 1994 y la perplejidad que 
provocó tan abrupto fin. Desde 

el 13 de junio una ficcionaliza- 

ción de esta historia está en 

Amazon Prime. 

   

SALUD MENTAL 
Muy pocos sabían que detrás 
de las cámaras, Mónica Santa 

María agonizaba emocional- 
mente en una época en la que 
se evitaba hablar de salud men- 

tal. Con 18 años, pero toda una 
vida ante las cámaras, la joven 
capitaneaba junto a su amiga 
Almendra, un programa que 
llegó a tener más de dos millo- 
nes de espectadores diarios y 
que fue transmitido a treinta 
países. 

Silvana Cañote, laactriz que 
encarnaa Santa María, también 
empezó muy joven su carrera. 
“Empecé a los 11 años, no con 
un nivel tan alto de exposición 
como Mónica en un elenco 

donde era una más entre mu- 

   
chos. Fue una experiencia que 
mehaayudadoen muchosám- 
bitosy agradezco de haberteni- 
do muy presentes a mis padres, 
sobretodo ami mamá que creo 
esalgo fundamenta)”, cuenta 
desde una videollamada. Ales- 
sa Witchel, laactriz quetiene el 
rol de Almendra, agrega que 
ella empezó alosochoaños ha- 
ciendo shows infantiles y que 
tuvo mucho apoyo y conten- 
ción paternal. “Además tenía 
muy claro que lo hacía por di- 
versión, era untrabajo y mefas- 
cinaba, después me metí másal 

teatro y fue distinto”, señala. 
El actor Andrés Wiese es 

Constantino Heredia en la pelí- 
cula, el novio de Mónica que 
juega un rol muy importante en 
suvida emocional. Wiesecuen- 
ta que creció viendo Nubeluz y 
que esperaba con ansias los sá- 
bados y domingos para verlo. 
“Mi primer crush, mi primer 
amor platónico fue Mónica San- 
ta María”, confiesa y agrega que 
tuvola oportunidad de irconsu 
mamáal programa en vivo. 
¿Y cómo recuerdas el día quese 
comunicó que Mónica había fa- 

LOS ACTORES SILVANA CAÑOTE (MÓNICA), ANDRÉS WIESE (CONSTANTINO) Y ALESSA WITCHEL (ALMENDRA) EN UNA ESCENA DE “SUBE AMI NUBE”. 

lecido? 

-Me acuerdo que estaba en el 
auto con mamá y nos tocaba 
pasar por la avenida dondees- 
taba el departamento de ella; 
meacuerdo que en mi casa ha- 
bía mucho cuidado al hablar 
deltema, pero me acuerdo cla- 
ritoquemi mamá señaló por la 
ventana y me dijo: “Andrés, allí 
eralacasade Mónica”, yno ne- 
cesitaba darme más informa- 
ción pero sí recuerdo clarito 
queenmicabeza, yen micora- 
zón, algo serompió también. 
Silvana, tú eres socióloga ade- 
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más, ¿qué has reflexionado so- 
brelasalud mental? 
“Si bien los tiempos han cam- 
biado mucho, y se puede ha- 
blar con mayor apertura, a ve- 
ces existe la percepción de que 
están comoaflorando más per- 
sonas con este tipo de padeci- 
miento, pero en realidad siem- 
pre han existido, solo queaho- 
ra existen los márgenes para 
poder hablar. Entonces, creo 
quehay untrabajoinstitucional 
que hacer, trabajo de concien- 
ciación, de sensibilización por 
parte delasautoridades, poder 

habilitarlosespacios dentro de 
los centros de salud. 

Y tú, Alessa, como la amiga que 
le daba contención, ¿qué quépu- 
distereflexionar? 
Sí, creo que ahí Almendra tu- 
vo un rol muy importante, 
muy dificil, muy complejo, lo 
hablamos mucho con el direc- 

tor, que ella tenía este rol de 
hermana mayor, pero también 
en qué momento a ella la cui- 
daban, ¿no? Hay una escena 
que me parece que es clave, 
hay una pelea entre Mónica y 
Almendra que eramuy impor- 
tante que exista dentro de esta 
historia, al final no podíamos 
contar todo porque no tene- 
mos horas para contar lo que 
pasaron, pero esta escena en 
particular creo quese le ocu- 
rrió porque hay que mostrar 
las luces, las sombras, no sola- 

mente de Mónica, sino tam- 

bién delasrelaciones que tenía 
y que está bien y que es sano 
que exista. 

La película ambienta una 
Lima enlosaños noventas, con 

la ropa y la decoración de la 
época y los personajes hablan- 
do por sus grandes celulares. 
Dirigida por Sergio Barrio, 
quientambién viviósu infancia 
con el programa, el cineasta 
gozó además de una gran cer- 
canía con el programa ya que 
supapáerael director. (3 

  

Prince Royce: “Estamos viviendo 
un momento muy difí 
Música. El cantante arremetió contra las redadas de las 
autoridades migratorias en Estados Unidos. 

1 cantante estadouni- 

E dns con alos domi 
nicanas, Prince Royce, 

afirmó el sábado que los lati- 
nos están viviendo “un mo- 
mento muy dificil”, en el mar- 
co delas protestas que han te- 
nido lugar en Los Ángeles (Es- 
tados Unidos) después de las 
redadas y el endurecimiento 
de medidas migratorias im- 

plementadas por el presiden- 
te Donald Trump. 

“Es algo muy triste lo que 
está pasando en el mundo en 
general hoy en día. Un paísco- 
molos Estados Unidos ha sido 
construido mayormente porin- 
migrantes, estamos aquí para 
apoyarlos, para orar por esas 
familias queespecialmenteson 
inocentes”, explicó el cantante 

en una entrevista conEFE, por 
su nuevo disco “Eterno”. 

Las declaraciones del can- 
tante de éxitos como Darte un 

beso, Te espero o Carita de 
Inocente, ocurren en medio de 
las protestascontra las redadas 
migratorias iniciadas en Los 
Ángeles (California), donde se 
ha decretado untoque de que- 
da nocturno en un intento de 

  

PRINCE ROYCE LANZÓ SU NUEVO DISCO “ETERNO”. 

las autoridades locales por fre- 
nar los disturbios, se han ex- 
tendido aotras grandes ciuda- 
des como Nueva York o Chica- 

go. 
Royce insistió en laimpor- 

tancia de que los artistas utili- 
cenas redes sociales para dar 

  

visibilidad a la problemática y 
quelos ciudadanos busquen la 
información veraz y “sobre los 
derechos que tiene cada uno”. 

FUSIONAR CULTURAS 

El neoyorquino publicó el pa- 
sado 16 de mayo su último ál- 
bum en el que ha adaptado 
clásicos de la música en inglés 
como Iwantitthatway” o 'Ki- 

lling mesoftly' al género domi- 
nicano. 

El cantante explicó que el 
objetivo del disco.era fusionar 
“las culturas, el inglés, elespa- 
ñol, las generaciones, introdu- 
cir canciones del pasado al 
mundo de hoy y traerlo alaba- 
chata”. os 
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